

SORTIE FOUILLES ARCHÉOLOGIQUES - CLASSE DE TS1

Lycée français international Georges Pompidou – DOUBAÏ
Laboratoire des sciences de la vie et de la Terre
Note d'information 2011

QUELQUES CONSIGNES POUR UN BON DÉROULEMENT DE L'EXCURSION

La visite se déroulera le mardi 6 décembre de 8h00 à 13h00.

Départ du LFIGP et retour au LFIGP pour le repas et le cours d'EPS.

Note importante. Si durant la nuit, les conditions météorologiques (fortes pluies) rendaient l'excursion difficile et dangereuse, elle serait annulée et les cours auraient lieu normalement. Dans ce cas, l'emploi du temps normal de la journée serait appliqué (prévoir manuels et documents en conséquence).

Cette excursion s'inscrit dans le cadre du chapitre sur la lignée humaine. Elle sera sous la direction d'Anne Benoist, archéologue chargée de recherche au CNRS et directrice du projet de fouilles sur Masafi. Ces fouilles concernent l'implantation sans doute permanente de populations à l'âge du bronze et du fer. Cette visite permettra de rencontrer des archéologues dont les 4 assistants thésards qui collaborent aux fouilles, de mieux connaître leur métier et les techniques utilisées (investigations pour la recherche de sites, fouilles des sites repérés, ...). Enfin cela permettra d'utiliser les acquisitions du cours de Terminale S sur le thème de la **datation relative et absolue**.

Cette visite se devra d'être interactive avec un dialogue constructif entre les élèves de la classe et les archéologues. Cette visite doit donc se préparer avec les documents mis à disposition.

Il est donc impératif de prendre des notes et de réaliser des schémas d'interprétation, de prendre des photos de qualité pour construire votre compte-rendu.

Une participation aux frais de transport est demandée aux familles.

Se reporter à la fiche « Autorisation de sortie ».

Le matériel à emporter pour la visite est le suivant.

- Un stylo pour écrire au propre, des stylos et feutres de couleur,
- Un support rigide avec pince (*car il peut y avoir du vent*) permettant d'écrire et dessiner confortablement tout en étant debout,
- Un crayon à papier, un taille-crayon, une gomme, mètre ruban ou règle,
- Quelques crayons de couleur déjà taillés (bleu, vert, jaune et rouge, par exemple),
- Un cahier grand format ou des feuilles de papier A4 reliées par des agrafes qui permettront de prendre les notes et de réaliser des schémas.
- Un appareil photographique.

L'équipement doit être adapté à une excursion sur le terrain (terre et éboulis)

- Des chaussures de sport, des vêtements confortables et solides et à poches si possible pour y mettre les crayons et autres ustensiles (pas de shorts mais un polo du lycée serait bienvenu !).
- Une indispensable casquette (crème solaire, si on craint un coup de soleil).
- Des lunettes de soleil.
- Un sac à dos – Il devra contenir le matériel de travail et des boissons.
- Des boissons (il peut faire chaud et nous ne nous arrêterons pas dans une station service !).

① **Un appareil d'enregistrement** pourrait s'avérer utile. Il faut impérativement demander l'autorisation auprès de la personne qui fait l'exposé et cela ne dispense pas de réaliser le travail de prise de notes manuscrites et de schématisation.

Un compte-rendu devra être produit pour le dimanche 15 décembre 2011.

Il prendra la forme d'un document clairement présenté avec un plan apparent, largement illustré et légendé.

Toute production saisie dans un logiciel de traitement de texte sera imprimée, puis reliée ou agrafée (*pas de dossier sous transparents, c'est impossible à annoter à la correction !*).

Jean-Paul Berger